
 
 
令和５年度 学校教育自己診断・別紙アンケート結果【概要】 2023.11実施 

 

※同じ内容の意見は【件数】でまとめています 

 

１．学校行事について（校外学習・宿泊学習・運動会・家庭訪問等） 

運動会  

【要改善・対応】 

■運動会について・・・なぜ９月のまだ暑い時期に練習をして、運動会を開催するのか、理

解ができない。「熱中症」が心配だからと時間短縮をするのは、あまりに短絡的な考えで子供

の楽しみを奪っていると思う。１０月後半～１１月上旬でも日中は暖かいし、木枯らしが吹

けば上着を着ればよい。暑いよりははるかにマシだと思う。時期をずらすのは学校的に都合

が悪いのか。選抜リレーなど白熱したものはなにもなく、たった２時間ほどの運動会？ こ

れではただのお遊戯にすぎない。こんな運動会で何も思わない教員たち、これでよしとする

学校の方針に本当に驚く。半日十分に楽しんでこそ、運動会なのではないか。子供の権利が

無視され、大人都合、学校都合の運動会になっていないかと心底思う。 

『昨年度、既にお知らせしておりましたが、令和６度より運動会は１０月末に移行し、修学

旅行を９月末に移行することになります。今年度につきましては、１年前に修学旅行の日程

が決まっており、取り組み上の問題で運動会を９月末実施とさせていただきました。今後、

内容については要検討と考えております。』 

【要検討】 

▲運動会の内容を充実させてほしい。今年は２年生と合同だったので、種目も少なく感じた。 

▲運動会は、コロナの影響もあるのか種目が少ないと感じた。 

かけっこなど様々種目を見られると嬉しい。 

▲運動会について。綱引きや大玉転がしなど全体でできる競技を増やして欲しい。  

▲勉強は苦手でも運動が得意な子が活躍できるような機会、選抜リレーを復活させてほしい。

【２件】 

【ご意見】 

○今年の運動会は暑く児童全員の下にテントを立てるようなお知らせがあったにも関わらず

2 箇所にしかなかった。来年度から同じような気温で行う場合全員日陰になるようにテン

トを立てて欲しい。今年の暑さを考えると、練習のときから児童用テント（全学年分）が

無いのはあり得ない。他校から借りるのが難しいのであれば、学校にある分だけでも使う

べき。先生方は大変だろうが、児童の安全を優先して欲しい。【４件】 

『テントにつきましては、9月末になり気温も落ち着いてきた状況下での判断のもと、児童 

席後方に 3つの休憩用テントで対応できたものと考えております。』 

〇毎年運動会では、先生方のお揃いの Tシャツを楽しみにしています。また、各学年恒例の

ダンスを親子で楽しんでいます。子供と一緒に来年は、旗やね、沖縄民謡やね、ソーラン

節やねと子供より１つ上の学年のダンスを見て、来年の運動会を楽しみに話をしています。 



○運動会は毎年どの学年も一生懸命頑張っている姿を見るととても感動します。【２件】 

○他学年が演技中にもかかわらず、おしゃべりに興じている子どもたちがいて残念な気持ち

になりました。それも実習生が一緒になって騒いでいて唖然としました。 

 

校外学習・宿泊学習 

【要検討】 

▲宿泊学習のまきの高原の宿はもうちょっと新しいところはないんでしょうか。帰って来た

らアレルギー症状が酷く(鼻水ダラダラ、腕にぶつぶつ痒み)病院に行きました。 

▲校外学習は毎年学年によって行き先が違うので、子どもが自分の時よりいいなと思う所だ

ったら「1 いいなぁ〜」と言っているので、ある程度この学年はこんな所に行くと言う感

じで決まっている方がいいかなぁ〜と思いました。 

▲校外学習や宿泊学習の費用が高く感じる。旅行会社を介しているのであれば、見積もりを

複数社から取ったうえで比較検討する等、少しでも安くするような努力をしているのか疑

問を感じる。『バス代がここ数年かなり値上がりしています。』 

▲今回、宿泊学習があり、平和、戦争への取り組み時間が少なく感じました。子供の戸惑う

心境を感じました。宿泊学習前に原爆の話をするのでなく、できれば、もう少し前からで

もいいので、平和、戦争のテーマを入れ取り組んで頂けたら嬉しいです。 

【ご意見】  

○宿泊学習では、今年は倉敷の観光がなかったようですが、姫路セントラルパークを満喫で

き、また、昼ご飯もグループで食べることは、よかったと感じました。 

○宿泊学習は子どもがとても楽しかったみたいで、家族から離れて色々なことを 1人ででき

る経験ができてとても良かったです。 

○活動後に頂くプリントに写真が乗せてあり、活動風景の雰囲気がわかるのでとても嬉しい

です。 

○修学旅行説明会のスライドで、文字の色が背景に馴染んで見えにくいものがありました。 

 

家庭訪問 

【要検討】 

▲家庭訪問ではなく懇談にしてほしい。 

▲家庭訪問は本当に必要なのでしょうか？希望制（オンライン可）でも良いのではないか？【２件】 

▲家庭訪問は必要ないと思う。【４件】       

『家庭訪問につきまして、学校としましては授業カット等の中での実施に様々な負担はあり 

ますが、今後の子どもたちの教育に携わる上では実施することの意義は大きいと考えます。 

ただ、実施の形態につきましては検討していきます。』  

 

 

 

 



２．授業参観・学級懇談会・個人懇談会について     

授業参観 

【要改善・対応】 

■コロナでまだ以前のような、1時間目から 3時間目の自由にどの時間を参観してもいい参

観ではないので、はやくもとの参観のように見れると嬉しいです。【２件】 

『令和６年２月１７日の土曜参観は従来型に戻す方向です。』 

【要検討】 

▲授業参観は主要な教科が見たい 

▲授業参観の日をもう少し増やして欲しい。【５件】      

▲給食参観を実施してほしいです。 

▲オープンスクールなど一定期間、普段の様子を見られる機会を設けてほしい。【２件】 

▲懇談をもう少し保護者と一緒に考えてほしい。担任の先生が真摯に向き合って下さり、  

それが伝わるのでとても頼もしいです。もう少し授業参観があると嬉しい。  

    

学級・個人懇談会  

【要検討】     

▲個人懇談会について、実施するならば「対面」または「オンライン」の選択制にして欲し

い。その予約システムは Googleカレンダーを使用してはどうか？【３件】 

▲学校生活については、担任の先生との連携や PTA活動で十分だと思うので、学級懇談会は

必要ないと思います。 

【ご意見】 

○個人懇談で伝えた内容についてすぐに動いて下さるなど、担任の先生はとても頑張って下

さっていると感じています。子供も担任の先生が大好きです。 

○現状で不満はない。【２件】 

○個人懇談は直接先生と学校での様子を聞けて、こちらが気になっていることも色々聞ける

ので、とても助かります。 

    

３．子どもの安全確保や学校の安全管理について 

【要改善・対応】 

■「不審者情報」を保護者に伝えるタイミングが明らかに遅いと感じる。不審者が出た数日

後の夕方にメール配信されても、、、。その間に、保護者としてもできることがあるはずなの

に。大きな事件になってからでは遅い。他校や警察、教育委員会、地域、保護者等とのさ

らなる連携を。『即対応します。』 

■学校の北側は校長先生や大人が立ってくれていますが、南側はずっと放置されています。

毎朝、北側は２～３人いるのに南側の点滅信号もとても危ないのにこちら側にも立っても

らえないのか毎日不思議に思っています。何年も学校側へ伝えているそうですが。【２件】 

『以前から児童の見守り活動は各地域自治体が主体となり行ってきた流れがあるようですが、

今後は学校が可能な限り対応する方向で考えています。』 



【要検討】  

▲顔見知りで保護者と認識して頂いているのはありがたいですが、わりと自由に学校内に入 

▲学校内の安全性は正直よくわかりません。登下校での地域の方の協力は分かるのですが、 

オープンスクエアなどで下校時間外になると個人管理要素が強くなりやや不安です  

▲地域柄か、横断歩道に歩行者が止まっていても車が優先されることが多々あるので、警察

への取り締まりを強化依頼してほしい。 

▲小学校前の工事、また、通り抜けする車の量が近年増えているように感じます。今後、不

幸な事故が起きないことを願うばかりです。 

▲危険な通学路の見直し、検討をして欲しい。      

▲夕方など正門が解放されている事が多くあり不審者が入ってこないか心配になる事がある。 

▲洪水警報が発令された時点で緊急下校をするべきではないのでしょうか。給食が終わるま

で帰してもらえないのは不安でした。 

【ご意見】 

○登校班からだいぶ離れたところに、1 人でいる子をよく見かける。見かけたら声をかける

ようにはしてます。      

○登下校のボランティアの方々には、いつも感謝しております。    

○避難訓練があった時、今日はこんな避難訓練をして、どうやって避難したとか色々話しを

してくれるので、日頃から避難訓練で身に付いているので助かります。   

○避難訓練をした日は子どもが帰ってきたら何の避難訓練で、どんな風に避難したかを教え

てくれるので、ちゃんと避難の仕方が、わかっているので、安全管理が出来ていると思い

ます。 

 

４．学校経営や施設・整備について 

【要改善・対応】 

■学校を囲っている金網に人が出入りできる大きな穴が空いている。修繕を図るべきと思う。

『修繕済』 

■ブログで様子を発信していただきありがとうございます。いつも楽しみにしています。時々、

言葉のチョイスに疑問を感じます。「忘れ物、男子のものが多い」のは推測ではないですか？

その情報は必要ですか？『今後は見直します。』 

【要検討】    

▲経営は正直わかりません。トイレが綺麗になってるのは嬉しいですが、プールの更衣室が

気になってます。 

▲トイレが新しくなったが男子の小便器がなくなったのでトイレがとても汚いらしい。 

【２件】『1階東側男子トイレに４箇所の小便器があります。トイレの使用法につきまして

は随時指導していきます。』  

【ご意見】 

○トイレがまだ古いところがあるため子供がトイレを我慢してしまう。 

○施設の老朽化が目立ちますね。 



○整備しようと努力して頂けてると思います。 

○トイレが洋式になってきれいになって良かったです。【２件】 

○トイレ工事が少しずつ進んでおり、良いと思います。 

○子供が言うには、教室と図書室を広くして欲しいそうです。 

○放課後の、運動場や体育館の施設使用料（光熱費など）を徴収すべきではないか。 

 

５．その他のご意見 

【要改善・対応】 

■言葉づかいが悪い先生がいるようです。また事の前後を把握せず叱られる事が何度かあっ

たようで気に病んでいる事がありました。 

■この一年で、「死ね」と本人が言われた、また、友だちが言われているのを見た、聞いた等

聞くことがよくありました。他学年の児童が公園て言っているのも目にしたこともありま

すし、動植物、虫に対して言っている姿を見ることもありました。命を大切にすること、

人を傷つけることを言わない、言わせない、そういう指導が欲しいです。また、YouTube

等のメディア、広告を通して性に関する情報にもかなり年齢の小さい頃から触れる機会が

多くなってきているように思います。公園でも、公共の場では不適切と思われるような言

葉を大きな声で発している姿を見たことがあります。学校の方でも年齢に合った指導をお

願いしたいです。 

■学校のホームページに給食の写真を毎日のせて欲しい。子どもが給食は美味しいと言って

いて、家でも作りたいのでどんな形状なのかなど知りたい。 

■家庭科の宿題で、汚れている部分を写真にとることがありました。家の汚れを晒すことに

強い抵抗を感じたので、別の方法を考えていただきたいです。 

■学級通信の誤字脱字が多かったです。特に子どもの名前の間違いは良くないと思うので、

見直しをされてはどうでしょうか。 

 

【次年度に向け協議中】 

🔷一部学年・クラスでは子供たちの間でたくさんの問題が発生しています。授業中も騒がし

く、授業をスムーズに進行させるのも、難しいほどの状況のようです。来年度は 3クラス

編成にし、1 クラスの人数を減らしていただけないでしょうか。授業が少しでもスムーズ

に進行し、子供たちに学習できる環境を提供していただくことを強く希望します。 

3クラス編成により、担任の先生への負担も軽減すると思います。【１５件】 

『学校としましても以前から種々検討してきましたが、新年度につきましては、現在教育 

委員会とも協議中です。ただ、現状の同学年児童数であれば本来は国・市の基準からも 

 ２クラス編成となります。現在本校は１８人の担任教員以外に担任外として理科専科教員・ 

音楽専科教員・算数少人数加配教員の構成となっております。この体制で１クラス増とす 

るには、加配教員以外の理科専科か音楽専科のいずれかをなくしクラス担任に切り替え、 

専科教科は担任が担うことになります。補講時や行事関係の応援体制等を考慮すると、 

担外の教科専科教員が 1名減となるとかなり厳しい状況を招くものと考えます。』 



【要検討】  

▲クラスルームの立ち上げのタイミングが、学年によって大きな違いがあるのはなぜでしょ

うか？また、オンライン授業の実施状況に差を感じられることも残念です。学年によって

大きな差が出ている現状、また、枚方市の方針との藤阪小学校の取り組みに差を感じざる

を得ないことが非常に残念でなりません。早期改善を望みます。 

▲彫刻刀や習字、絵の具を買う時、種類が多過ぎる。 

キャラクターがある物は値段が高いので控えてほしい。     

▲PTA活動について。任意の活動にも関わらず、全員が強制的に加入させられてる感じで入

学時に加入、未加入のアンケートを取るべきで、廃止、又は外注の選択肢があってもいい

のでは？ 

▲重たいタブレットを毎日持って行ってる割に全然使っていない様に感じる。他校は連絡帳

代わりにして欠席もタブレットでしていると聞いた。もっと活用して欲しい。 

▲保健だよりや、給食献立など、紙にする必要ないものはタブレットや保護者用メールでい

いと思います。読んですぐに捨てるようなお知らせが多すぎる。 

▲配布物、配付物のペーパーレス化を希望します。SDGSの観点からも、学校からの紙の手

紙などを廃止し、基本的にメール配信するよう変更して欲しい。 

▲PTAについて、特に役員さんとして活動してくださっている方々、これまで活動してくだ

っていた方々に感謝の気持ちでいっぱいです。ただ、毎年、自動的に入会するような制度

に違和感をおぼえます。年度はじめに「入会する」「入会しない」の意思確認を、同じ用紙

ですべき。（保護者だけでなく、学校職員の方々も同様） 

 

【ご意見】 

○このアンケートで回答することではないかも知れませんが、児童会の体制が、今年度から

民間事業者に変わりました。入退室のシステム導入など良くなった点はありますが、児童

会の先生方個々人の生徒に対する対応は悪くなったように感じます。 

○タブレット学習について・・・枚方市の教育方針なのかもしれないけれど、学習の基本は、

〈ページをめくって〉本を読む、鉛筆で書くこと。タブレットを多用することにより、読

み書きの能力が失われていくことを懸念しています。成長段階の子供のことを考えると、

タブレットを使用することに反対です。この考えに賛同してくださる先生方がいることを

切に願います。 

○一年生は、ドッチボールはしないのでしょうか？？  

○夏休みの宿題を減らしてほしいです。また、理科の宿題について、本人がきちんと聞いて

いないのが悪いのですが、親にもわかるように説明が欲しかったです。平和ポスターは、

1 学期中に仕上げたクラスと、夏休みの宿題になったクラスとがありました。学年で統一

してほしいです。 

○プールの授業は必要でしょうか。数回の授業のために水着を用意するのは負担です。 

せめて、黒か紺に限定せず、地味な色合いを認めていただきたいです。 



○学年が変わってから、子どもが学校が楽しくないとよく言うようになりました。担任の先

生と合わないのかもしれません。子どもの話が全て本当かはわかりませんが、先生の態度

で傷ついたことを書かせてもらいます。失敗したことに対してため息をつかれた。子ども

によって、対応が違う。好き嫌いがある様に感じさせる態度。問題を何度も間違えると嫌

な態度を取られる。先生には深い意味のない言葉や態度で子どもは傷つきます。もう少し

考えてていただければと思います。 

○子どもの気持ちに寄り添ってもらえない。 

○欠席、早退などの連絡をタブレットでできるようにしてください。休んだ日の連絡帳の内

容（宿題、持ち物、時間割の変更）もタブレットでできるようにして、よその児童が連絡

帳を届ける負担がないようにして頂きたい。 

○コロナが落ちつきを見せ、行事などが再開されることで、先生の負担が大きくなることが

心配です。行事を再開させるにあたって、子どもたちだけで無く、先生方の負担が増えな

いよう考慮していただくよう、お願いいたします。 

○いつも子ども達の成長と安全を見守って下さり、ありがとうございます。 

これからもよろしくお願いします。 

○少人数学級にしてほしい。 

○学校だよりの、校長先生の文章を、毎月楽しみにしています。    

○いつも先生方が自分のクラス以外の先生でも自分の子どものことを気に掛けて下さってす

ごく嬉しかったです。校長先生や教頭先生もいつも子ども達と触れ合う機会があって、 

「校長先生や教頭先生に○○してもらった〜‼︎」と嬉しそうに教えてくれるのですごくいい

なぁ〜と思いました。【２件】 

○息子は恵まれていると思うほど、担任の先生がよく見て下さるので本当に助かってます。 

○学校の先生方には、本当に感謝しております。 

○大阪市内(年間 500円程度 )と比べて、児童会の費用が高く感じる。 

○4月の学校だよりで、異動になった先生方の新しい学校名を知らせてほしいです。 

『本校は従来より異動に関する学校名を毎年度当初の４月学校だよりに記載しておりました

が、令和３年度から個人情報の観点から、転出入の異動は（市内）（他市）（退職）という表

現をしています。一方、市内のほとんどの学校では以前から異動に関する記事を記載してい

ません。』 

 

『多くの貴重なご意見、今後の学校運営に向けて参考にさせていただ

きます。大変ありがとうございました。』 


